



Les fonds récoltés ont servi à construire une nouvelle école aux enfants de l'île sinistrée. Avec une carte signée Pascal Coffez, le Père Noël a remercié les généreux donateurs. Depuis 1992, deux cartes différentes sont réalisées chaque année. L'une est destinée aux enfants et l'autre aux écoles. La carte de 1993 tirée à 650 000 exemplaires fut réalisée par Thierry Robin, bien connu des amateurs de bandes dessinées.

En 1996, La Poste adopte le format américain pour l'édition des cartes de Noël. En 1999, abandon de la carte

de format américain au profit de dépliants de formats divers à fonctions ludiques.

À l'occasion de cet anniversaire, les éditions Télémaque ont publié un livre intitulé « Cher Père Noël », sous la plume de Jean-Pierre Guéno. Ce livre retrace l'histoire du Père Noël depuis la nuit des temps. Il rassemble un florilège des plus belles lettres qui lui ont été écrites depuis plus d'un siècle. Il exprime surtout la magie de Noël, illustrée par plus de 850 images.



Alain RIPAUX

Avec la participation de Jean Maris

Le 4 décembre, France Culture proposera une émission sur les cartes du Père Noël de La Poste. Le président de Visualia répondra aux questions d'Olivier Chaumelle, journaliste de Radio France.

LA CHARENTE-MARITIME

Visualia

Le département de la Charente-Maritime (anciennement inférieure), tire son nom de la position physique relative au cours de la Charente, qui vient se jeter dans l'Océan Atlantique à 8 kilomètres au-dessous de Rochefort. Il a été formé en 1790, du pays d'Aunis, d'une partie de la Saintonge et de l'Angoumois ainsi que de quelques cantons du Poitou. Ses limites sont: au nord, le département de la Vendée; au nord-est, celui des Deux-Sèvres; à l'est, celui de la Charente; au sud-est, celui de la Dordogne; au sud-ouest, celui de la Gironde, et à l'ouest, l'Océan Atlantique.

La Charente-Maritime est une terre de contraste, avec



La Charente Maritime (Émulsion Scott)

la variété de ses paysages touristiques, de La Rochelle à Royan, ses activités maritimes, ses marais salants, ses collines boisées, ses vignobles et l'influence d'une histoire

où la rivalité franco-anglaise est toujours présente. C'est le paradis des touristes et des amoureux de la mer.

Ce département dont tout l'ouest est ouvert sur l'Océan Atlantique est très influencé par la mer, avec les ports



ILE DE RÉ — St-Martin. — Arrivée des Forçats au Dépôt

de La Rochelle, Rochefort et Royan et l'archipel charentais composé par les Îles d'Oléron, de Ré, d'Aix et Madame. Depuis le XVI^{ème} siècle, quantité de navires sont partis de La Rochelle pour pêcher à Terre-Neuve, explorer et coloniser la Nouvelle-France et l'Acadie, acheminer des milliers de colons poitevins, charentais et d'autres provinces vers les rives du Saint-Laurent. Les marins charentais ont entretenu également des relations commerciales avec les Antilles, la Louisiane et les côtes d'Afrique.